



Oficio: PJE/CJ/DIGDH/141/2019
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; 29 de agosto de 2019

Magistrado Armando Maitret Hernández
Secretario Ejecutivo de la Asociación Mexicana de
Impartidores de Justicia en México.

En atención al oficio numero CJ/IJMF/058/2019, de fecha 29 de agosto del presente año, en el cual solicita se remita un informe pormenorizado de las actividades realizadas por el Comité de Seguimiento y Evaluación al Para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia, relativo a los años 2018 y 2019, a más tardar el día 30 de agosto del año en curso.

Por este medio me permito remitir a continuación dicho informe, vía electrónica al correo mtra4828@gmail.com, en el formato que fue aprobado durante la Décima Quinta Sesión Ordinaria del Comité de Seguimiento y Evaluación del Pacto para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia en México, celebrada el 22 de junio de 2018, mismo que fue remitido a esta Dirección a mi cargo por la CONATRIIB.

INFORME DE ACTIVIDADES DEL 2018 A AGOSTO 2019.

Ejes de trabajo sobre los que se solicita se rinda informes por parte de
Apartados de la AMIJ y Comités Estatales.

Primer Eje:

“Igualdad de género en el ámbito institucional.

- **Capacitación y profesionalización al interior del órgano jurisdiccional (tipo de cursos, talleres, conferencias, duración, número de participantes por sexo, si se cuenta con esta información).**

Derivado del Plan de Trabajo de esta Dirección y con el objetivo de fortalecer en el personal del Poder Judicial del Estado, con conocimientos y habilidades en temas de igualdad y no discriminación, en el entorno laboral, social y familiar para así prevenirlos y contribuir a una cultura de igualdad y respeto a los Derechos Humanos, a efecto de que Identifiquen los principales grupos en situación de discriminación, así como los actos discriminatorios y contribuir a una cultura de igualdad y respeto a los Derechos Humanos, la Dirección de Igualdad de Género y Derechos Humanos, en coordinación con el Instituto de

Formación Judicial ha llevado a cabo los siguientes cursos, capacitaciones, conferencias y talleres:

CURSO-TALLER	DIRIGIDO	HOMBRES	MUJERES
"Herramientas para Juzgar con Perspectiva de Género"	Magistrados y Magistradas, Jueces y Juezas Secretario Proyectista, de estudio y Cuenta y de Acuerdos	34	40
Foro "Justicia y Perspectiva de Género"	Magistrados y Magistradas, Jueces y Juezas Secretario Proyectista, de estudio y Cuenta y de Acuerdos	64	61
Foro "Metodología de Análisis de Sentencias con Perspectiva de Género y Derechos Humanos"	Magistrados y Magistradas, Jueces y Juezas Secretario Proyectista, de estudio y Cuenta y de Acuerdos	72	84

- **Acciones realizadas para el fortalecimiento de las unidades, comisiones, direcciones de género (presupuestales, de personal, de nivel jerárquico).**
1. Aplicación anual del Cuestionario de Percepción del clima Laboral y No discriminación.
 2. Talleres denominado "Manejo de las emociones" dirigido altos mandos y personal administrativo y jurisdiccional.
 3. Talleres denominado "Trabajo en equipo" dirigido altos mandos y personal administrativo y jurisdiccional.
 4. Difusión de 450 carteles en todos los Distritos Judiciales en materia de Alerta de Violencia de Género contra las mujeres, política de Igualdad Laboral y no Discriminación y de la Ombudsman.



5. Asistencia al encuentro Nacional de enlaces de Género en la ciudad de Saltillo Coahuila
 6. Asistencia al encuentro Nacional de enlaces de Género en la ciudad de Cuatro Ciénagas Coahuila
- **Políticas dirigidas a institucionalización de la perspectiva de género al interior de los órganos jurisdiccionales y acciones que eliminen la discriminación y violencia al interior de estos.**

El Poder Judicial del Estado de Chiapas, es una institución comprometida en Transversalizar en materia de Igualdad de Género a razón de ello en 2013, obtuvo la certificación en el Modelo de Equidad de Género ante el INMUJERES, y durante el año 2015 se obtuvo la recertificación hasta el 31 de diciembre de ese mismo año.

Con el propósito de alcanzar la inclusión laboral, acceso a un empleo digno, productivo y sin discriminación de ningún tipo, el 05 de Diciembre de 2016, se obtuvo la Certificación en la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015, por el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), con vigencia a 4 años siendo de las primeras instituciones en obtener esa certificación, así mismo en este año 2018 será evaluado mediante Auditoría de Vigilancia, en noviembre de 2018.

Dicha Política de Igualdad Laboral y No Discriminación armonizada con la fracción III del artículo 1 de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación siendo la siguiente:

“Quienes integran al Consejo de la Judicatura del Estado de Chiapas, se comprometen a que en el Poder Judicial del Estado, a desarrollar acciones que fomenten la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, logrando un trabajo justo, equitativo y de excelencia, que propicie un ambiente laboral libre de cualquier tipo de violencia, hostigamiento y discriminación, quedando estrictamente prohibido cualquier forma de maltrato, violencia y segregación de las autoridades del centro de trabajo hacia el personal y entre el personal en materia de: apariencia física, cultural, discapacidad, idioma, sexo, género, edad, condición social, económica, de salud o jurídica, embarazo, estado civil o conyugal, religión, opiniones, origen étnico o nacional, color de la piel,

características genéticas, identidad o filiación política, preferencias sexuales, situación familiar, responsabilidades familiares o cualquier acto discriminatorio que atente contra la dignidad humana, logrando con ello mayor competitividad organizativa, corresponsabilidad de la vida laboral, personal y familiar, con visión de servicio en la impartición de justicia y respeto pleno a los derechos humanos”.

2.- El Tribunal de Justicia del Estado cuenta con una figura de **Ombudsman** persona encargada de la protección y defensa de los derechos humanos del personal jurisdiccional y administrativo del Consejo de la Judicatura, por medio de un mecanismo para prevenir, atender y sancionar las prácticas de discriminación y violencia laboral en el Poder Judicial, el cual es difundido mediante carteles.

3.- Se cuenta con un **Comité de Igualdad Laboral y No Discriminación**, es el órgano al interior del Consejo de la Judicatura del Estado de Chiapas creado para la implementación, administración y ejecución de las buenas prácticas para institucionalizar en el Consejo de la Judicatura, la Igualdad Laboral y No Discriminación.

4.- Cuenta con Licencias de Parentalidad, dando 10 días hábiles a los Padres que hacen uso de ese Derecho según corresponda.

5.- Para efectos de la contratación, permanencia o ascenso en el empleo de personal no se solicita certificado médico, certificado de no embarazo y de virus de inmunodeficiencia humana.

6.- Se cuenta con un Código de ética armonizado con lo establecido en la política de Igualdad Laboral y No Discriminación.

7.- Se garantiza la Igualdad Salarial.

8.- Cuenta con un espacio privado, adecuado e higiénico para la extracción de leche (Lactario) y se promueve la lactancia materna.

- **Acciones afirmativas que fortalezcan la igualdad real: como son guarderías y lactarios, concursos dirigidos sólo a mujeres.**

Este Poder Judicial cuenta con un lactario ubicado en el edificio “B” con un horario de 8:00 a 16:00 horas es un espacio adecuado y cálido en el que las mamás trabajadoras pueden amamantar o extraer su leche, en ese lugar la pueden almacenar para que al término de su jornada laboral, la lleven a casa,



donde están sus bebés; este lugar también puede ser utilizado por madres que lleguen a ser cualquier trámite y necesiten una área adecuada para hacerlo.

- **Mapa de género de cada órgano jurisdiccional: integración de hombres y mujeres por nivel jerárquico.**

CONCENTRADO DE CATEGORIAS	SEXO	
	M	F
TOTALES	623	904

Segundo Eje:

“Impartición de justicia con perspectiva de género”

Acciones específicas para fortalecer la impartición de justicia con perspectiva de género:

- **Colaboración interinstitucional para detectar y discutir resoluciones con perspectiva de género, participación en encuentros nacionales e internacionales entre juzgadores/as. (Donde, cuando, tipo, resultados)**

En estas colaboraciones interinstitucionales se llevaron a cabo únicamente a manera de crear una formación de la cultura de perspectiva de género.

Derivado del Plan de Trabajo de esta Dirección y con el objetivo de fortalecer al personal Jurisdiccional del Poder Judicial del Estado, con conocimientos y habilidades en temas de igualdad y no discriminación, a efecto de que identifiquen los principales grupos en situación de discriminación, así como los actos discriminatorios que puedan ocurrir en el entorno laboral, social y familiar para así prevenirlos y contribuir a una cultura de igualdad y respeto a los Derechos Humanos, esta Dirección en coordinación con el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, han realizado a la fecha 16 cursos breves e introductorios al tema del derecho a la no discriminación, donde las y los participantes realicen lecturas y actividades de forma autónoma y autogestiva.

Los cursos que se ofertaron son: El ABC de la igualdad y la no discriminación, Inclusión y Discapacidad, Diversidad Sexual, Inclusión y no discriminación, Tolerancia y diversidad de creencias, Jóvenes, tolerancia y no discriminación, Discriminación por VIH/Sida, Guía de Acción Pública contra la Homofobia,



Prevención social de las violencias con enfoque antidiscriminatorio, Pautas para periodismo Incluyente, El ABC de la accesibilidad Web, Medidas para la igualdad en el marco del Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Iguales y Diferentes: la ciudadanía en procesos electorales, El derecho a la Igualdad y a la no discriminación de la Población afro mexicana, Claves para la atención pública sin discriminación, principios de la educación inclusiva y Migración y xenofobia y 1,2,3 por todas las niñas, niños y adolescentes y sus Derechos sin Discriminación. Dichos cursos se ofertaron al personal administrativo y jurisdiccional de este Poder Judicial. Se llevó a cabo la apertura del mes de agosto 2018.

Taller denominado "Juzgar con Perspectiva de Género", impartido por la ponente María Eugenia Cortazar Villafuerte, dicho taller se realizó en la Sala de Presidentes de este Poder Judicial. (02 de octubre)

Se asistió a la décimo sexta sesión ordinaria del comité de seguimiento y evaluación del Pacto para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia en México, el cual se realizó en el Museo de la Ciudad de México. En este evento, que reunió a magistradas y consejeras de los Poderes Judiciales estatales, se analizaron todas las acciones, experiencias y logros que ha tenido la perspectiva de género en los órganos judiciales, y se reconoció el esfuerzo por aplicar este tema en el juzgar, así como la institucionalización y transversalización. Dicho evento se realizó en la Ciudad de México. (28 de Noviembre)

En continuidad a la capacitación constante, integral y con diversidad en los temas aplicables a la práctica jurisdiccional es te poder judicial llevo a cabo el curso taller "Herramientas para Juzgar con Perspectiva de género", impartido por la Dra. Corina Giacomello en el auditorio don Enrique Robles Domínguez en marzo de 2019.

También se llevo a cabo el foro Justicia con Perspectiva de Género con los temas "Incorporación de la Perspectiva de Género en la Impartición de Justicia", "Derechos Humanos con Perspectiva de Género", "Sentencias con Perspectiva de Género", impartidas por la Dra. Corina Giacomello, Mtro. Francisco Fernando Pérez Robles y Magistrada Federal Susana Teresa Sánchez González en el auditorio don Enrique Robles Domínguez en mayo de 2019.

Se llevo a cabo la conferencia "Juzgar con Perspectiva de Género", impartida por la licenciada Claudia del Buen Unna en el auditorio don Enrique Robles Domínguez en junio de 2019.

Se realizo el Foro "Metodología de Análisis de Sentencias con Perspectiva de Género y Derechos Humanos "con la intervención de la Dra. Corina Giacomello



y la Lic. Selma Iraís Maxinez Sánchez, en el auditorio don Enrique Robles Domínguez en agosto de 2019.

- **Participación y contribución para la configuración e integración de bancos, centrales o repositorios de sentencias con perspectiva de género. (Número y clasificación de sentencias que se incorporan)**

Actualmente la Dirección de Estadísticas y de Desarrollo Tecnológico del Poder Judicial del Estado de Chiapas se encuentran trabajando en una plataforma tecnológica para alimentar los con registros de sentencias de género.

- **Participación y contribución para la configuración e integración de bancos, centrales o repositorios de tesis y criterios en materia de igualdad de género (Número y clasificación).**

Actualmente la Dirección de Estadísticas y de Desarrollo Tecnológico del Poder Judicial del estado de Chiapas se encuentran trabajando en una plataforma tecnológica para alimentar los con registros de sentencias de género.

Tercer Eje:

“Sensibilización y difusión de la igualdad de género”.

- **Sensibilización al exterior del órgano jurisdiccional (tipo de cursos, talleres, conferencias, duración, número de participantes por sexo, si se cuenta con esta información).**

Curso – Taller “Perspectiva de Género”

Dirigido a Magistrados de la Sala Regional Colegiada Mixta; Juezas y Jueces de primera instancia en materia Civil, Penal, de Control y de Ejecución de Sentencias del Distrito Judicial de San Cristóbal, acompañados de dos servidores públicos (Secretario de Estudio y Cuenta, de Acuerdos y/o Proyectista) y a la Subdirectora Regional San Cristóbal del Centro Estatal de Justicia Alternativa, sede Auditorio Palacio de Justicia de San Cristóbal de las Casas con un total de capacitados de 21 de los cuales 14 fueron mujeres y 07 hombres, mayo 2019.

- **Concursos y eventos a nivel local que fomenten la visibilización, sensibilización y motivación hacia la igualdad de género (organizadores, objetivo, participantes).**



Realiza taller “Juzgar con perspectiva de género”.

Personal jurisdiccional del Poder Judicial del estado fue convocado para cursar el taller “Juzgar con perspectiva de género”, impartido por la ponente María Eugenia Cortazar Villafuerte. Como parte del compromiso adquirido por el Poder Judicial en materia de igualdad y justicia social, se procura realizar distintas actividades académicas dirigidas a las y los servidores públicos, con el fin de que adquieran herramientas teóricas y metodológicas que les permitan comprender la perspectiva de género en su vinculación con la justicia. 02 de octubre de 2018

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/colabora-poder-judicial-en-instalaci%C3%B3n-de-m%C3%B3dulos-de-acceso-a-la-informaci%C3%B3n/1914013668621045/?_tn=-R

Analizan buenas prácticas de impartición de justicia con perspectiva de género. Juzgadoras del Poder Judicial de Chiapas asistieron al IV Encuentro Internacional “Juzgando con Perspectiva de Género”, que realizó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Ciudad de México. El propósito fue establecer un diálogo entre las y los juzgadores a nivel federal y estatal, para analizar las resoluciones jurisdiccionales y las buenas prácticas en materia de impartición de justicia con perspectiva de género, que permitan seguir avanzando en temas de igualdad y participación. 03 de octubre de 2018

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/analizan-buenas-pr%C3%A1cticas-de-impartici%C3%B3n-de-justicia-con-perspectiva-de-g%C3%A9nero/1916404995048579/>

Realizan encuentro de Defensorías Públicas

El Instituto de Defensoría Pública del Poder Judicial del Estado de Chiapas estuvo presente en el XIII Congreso Nacional de Defensorías Públicas Estatales que se realizó en la ciudad de Oaxaca, este foro fue desarrollado bajo el tema “Los derechos humanos en la defensa pública” y reunió a 32 directores de las defensorías del país, para que compartieran experiencias y conocimientos como parte de una mejor preparación con enfoque de respeto a los derechos humanos.

16 de octubre de 2018.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/realizan-encuentro-de-defensor%C3%ADas-p%C3%BAblicas/1932744396747972/?_tn=HH-R

Un reto, consolidar justicia con perspectiva de género en la entidad

Se asistió a la décimo sexta sesión ordinaria del comité de seguimiento y evaluación del Pacto para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia en México, el cual se realizó en el Museo de la Ciudad de México. 28 de noviembre de 2018.



<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/un-reto-consolidar-justicia-con-perspectiva-de-g%C3%A9nero-en-la-entidad/1991904677498610/>

Presenta el Poder Judicial campaña Justicia para todas y todos
El Poder Judicial del Estado de Chiapas presentó la campaña estatal “Justicia para Todas y Todos”, que con igualdad e inclusión posiciona su oferta institucional gratuita en beneficio de las y los chiapanecos. 24 de febrero 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/presenta-el-poder-judicial-campa%C3%B1a-justicia-para-todas-y-todos/2116682415020835/?tn=HH-R>

Poder Judicial del Estado se actualiza en herramientas para juzgar con perspectiva de género

Ante la necesidad de una justicia más incluyente, el Poder Judicial capacita constantemente a su personal jurisdiccional en temas actuales, tales como la perspectiva de género, por lo cual, realizó un curso taller denominado herramientas para juzgar con perspectiva de género, disertado por la Dra. Corina Giacomello. 24 de marzo 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/pje-se-actualiza-en-herramientas-para-juzgar-con-perspectiva-de-g%C3%A9nero/2154814701207606/?tn=HH-R>

Capacita Poder Judicial con enfoque de Derechos Humanos

El Poder Judicial del Estado de Chiapas desarrolló la conferencia ‘Argumentación Jurídica con Enfoque de Derechos Humanos’ mediante la cual ratifica su compromiso por ofrecer una justicia pronta y cercana la gente atendiendo las necesidades de las y los chiapanecos. 1 de abril de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/capacita-poder-judicial-con-enfoque-de-derechos-humanos/2166967726658970/?tn=HH-R>

Multiplican acciones de coordinación entre Poder Judicial y el DIF Chiapas

La directora de Igualdad de Género y Derechos Humanos del Consejo de la Judicatura, y la coordinadora de las Damas del Voluntariado del Poder Judicial del Estado, entregaron cajas contenedoras para “tapitas” en diversas áreas del Edificio C de la casa de la justicia de las y los chiapanecos. 5 julio de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/multiplican-acciones-de-coordinaci%C3%B3n-entre-poder-judicial-y-el-dif-chiapas/2321454617876946/?tn=HH-R>

Multiplica el Poder Judicial los trabajos en favor de niñas, niños y adolescentes
En el marco del Día Internacional de la Juventud, en la sala de presidentes del Poder Judicial del Estado se llevó a cabo la sesión extraordinaria de la Subcomisión de Justicia para Adolescentes del Sistema de Protección de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado, que coordina el magistrado presidente de Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura.

12 de agosto de 2019.



https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/multiplica-el-poder-judicial-los-trabajos-en-favor-de-ni%C3%B1as-ni%C3%B1os-y-adolescentes/2387280271294380/?_tn=HH-R

Clausuran curso de verano para niñas y niños en el Poder Judicial

Se clausuró las actividades del noveno curso de verano Jugando y Aprendiendo por un Mundo Diferente, en las instalaciones de la casa de la justicia de Tuxtla Gutiérrez. Trinidad Palacios agradeció la confianza que los padres de familia, todos ellos trabajadores de la institución, para que sus hijos participaran en este noveno curso que cada vez está dejando más satisfacciones y agregó que en la casa de la justicia los niños también tienen un espacio donde pueden desarrollar su creatividad. 18 de agosto de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/clausuran-curso-de-verano-para-ni%C3%B1as-y-ni%C3%B1os-en-el-poder-judicial/2397609820261425/?_tn=HH-R

- **Institución de reconocimientos a juzgadores/as locales por sus aportaciones a la tarea de impartición de justicia con perspectiva de género. (Organizadores, objetivo, participantes).**

El Instituto de Formación Judicial del Estado de Chiapas, a través de la carrera judicial entrega reconocimientos a los impartidores de justicia locales con el objetivo de crear una mejor y mayor conciencia en ellos para seguir dando los temas de importancia con mayor perspectiva de género.

- **Programas y acciones de difusión: publicaciones, programas o anuncios en diferentes medios, que resalten la importancia de la igualdad de género. (Tipo, temática, participantes, organizadores).**

Colabora Poder Judicial en instalación de módulos de acceso a la información, en colaboración con la Casa de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Poder Judicial de Chiapas, se llevó a cabo la instalación del "Módulo Itinerante de Acceso a la Información". 01 de octubre de 2018.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/colabora-poder-judicial-en-instalaci%C3%B3n-de-m%C3%B3dulos-de-acceso-a-la-informaci%C3%B3n/1914013668621045/?_tn=-R

Se realizará Semana Cultural y Deportiva en el Poder Judicial

Para promover los valores de amistad, confianza y el compañerismo entre quienes laboran en el Poder Judicial del estado, se realizará la Semana Cultural y Deportiva del 25 al 30 de octubre. Sin desatender el trabajo diario en las áreas administrativas y jurisdiccionales, esta actividad tiene la finalidad de que el personal pueda convivir sanamente en diferentes actividades



recreativas, y a la vez, practiquen alguna actividad física. 24 de octubre de 2018.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/se-realizar%C3%A1-semana-cultural-y-deportiva-en-el-poder-judicial/1942592362429842/?tn=HH-R>

Entrega Consejo de la Judicatura nombramientos a juzgadores indígenas y municipales

Tomando en consideración las propuestas de los Ayuntamientos, se entregaron los nombramientos a las y los nuevos jueces municipales, de Paz y Conciliación y Paz y Conciliación Indígena, de conformidad con los artículos 91 y 99 del Código de Organización del Poder Judicial del Estado de Chiapas.

Dichos nombramientos fueron otorgados por el Consejo de la Judicatura en un marco de respeto al desarrollo y dignidad de los pueblos indígenas, pero también del marco constitucional, con el fin de que la impartición de justicia se aplique con eficacia en todo el territorio estatal. 20 de noviembre de 2018.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/entrega-consejo-de-la-judicatura-nombramientos-a-juzgadores-ind%C3%A1genas-y-municipa/1981269251895486/>

Nombra Poder Judicial a segunda mujer consejera de la Judicatura

Sensible a las necesidades de la sociedad y con fundamento al Artículo 128 de la Constitución Política Mexicana y 11 del Código de Organización del Poder Judicial, el tomó protesta de Ley a la maestra Isela de Jesús Martínez Flores como Consejera del Consejo de la Judicatura del Estado. 17 de enero 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/nombra-poder-judicial-a-segunda-mujer-consejera-de-la-judicatura/2061474657208278/>

Designa Poder Judicial a más mujeres en espacios prioritarios

Dando continuidad a la política de inclusión del Poder Judicial, se tomó protesta a las nuevas titulares de espacios prioritarios, destacando la presencia de mujeres en ejes rectores de la toma de decisiones. 22 de enero de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/designa-poder-judicial-a-m%C3%A1s-mujeres-en-espacios-prioritarios/2068417383180672/>

Se robustece la igualdad de género en el Poder Judicial

La Comisión Permanente del Congreso del Estado aprobó los nombramientos de Susana Sarmiento López, María Elena Faviel Barrios y Guillermo Ramos Pérez, como magistradas y magistrado de la Sala Regional Colegiada del Tribunal Superior de Justicia del Estado, en un marco de respeto y autonomía. 18 de febrero de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/se-robustece-la-igualdad-de-g%C3%A9nero-en-el-poder-judicial/2106259062729837/?tn=HH-R>

Invitan a diplomado en Derechos Humanos de Pueblos Indígenas y Afromexicanas



En coordinación con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Poder Judicial del Estado invita al Diplomado en Derechos Humanos de los Pueblos, Comunidades Indígenas y Afromexicanas. 11 de marzo de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/invitan-a-diplomado-en-derechos-humanos-de-pueblos-ind%C3%ADgenas-y-afromexicanas/2136653596357050/?_tn=HH-R

Instala Poder Judicial Comité de Igualdad Laboral y No Discriminación
Atendiendo el marco normativo institucional, el Poder Judicial reinstaló el Comité de Igualdad Laboral y No Discriminación mediante el cual se garantiza el acceso a una vida interna libre de hostigamiento laboral, sexual y de actos de discriminación.

Estos trabajos dan continuidad a la Norma Mexicana 025 en Igualdad y No Discriminación y se ejecutan para robustecer el acceso a la justicia para todas y todos los chiapanecos, particularmente para el personal de la casa de la justicia, expuso el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Juan Óscar Trinidad Palacios al presidir el evento.

3 de abril de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/instala-poder-judicial-comit%C3%A9-de-igualdad-laboral-y-no-discriminaci%C3%B3n/2169749933047416/?_tn=HH-R

En Chiapas, la infancia es un interés superior:

El Poder Judicial del Estado de Chiapas conmemoró el Día de las y los Niños con un evento que entrelazó el interés por la justicia, la ciencia, el cine y las actividades lúdicas coadyuvando en el fortalecimiento del tejido social en el estado. 2 de mayo de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/en-chiapas-la-infancia-es-un-inter%C3%A9s-superior-trinidad-palacios/2213024002053342/?_tn=HH-R

Poder Judicial prioriza la sentencias con perspectiva de género

El Poder Judicial del Estado en un ejercicio de participación abierto al debate y a la crítica llevó a cabo el foro Metodología de Análisis de Sentencias con Perspectivas de Género y Derechos Humanos, presentado por la doctora Corina Giacomello y la abogada Selma Irais Maxinez Sánchez de la organización Equis Justicia para las mujeres. 9 julio de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/poder-judicial-prioriza-la-sentencias-con-perspectiva-de-g%C3%A9nero/2382279021794505/?_tn=HH-R

Continúa el Poder Judicial garantizando acceso a la justicia en zonas indígenas



Con la finalidad de dar seguimiento a la campaña Justicia para Todas y Todos, que lanzó el Poder Judicial y cumplir con los objetivos de abonar a un ejercicio de permanente cercanía con todos los sectores de la sociedad, la Dirección de Juzgados de Paz y Conciliación Indígena continúa ofreciendo información institucional en lenguas originarias de Chiapas. 19 de agosto de 2019.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/contin%C3%BAa-el-poder-judicial-garantizando-acceso-a-la-justicia-en-zonas-ind%C3%ADgenas/2399318620090545/?_tn=HH-R

Fortalece el Poder Judicial acciones en favor de la igualdad y no discriminación. Teniendo como escenario la Sala de Presidentes de la casa de la justicia, se llevó a cabo la Segunda Reunión Ordinaria del Comité de Igualdad Laboral y No Discriminación del Poder Judicial del Estado con el objeto de priorizar la igualdad y robustecer las acciones que fortalezcan un adecuado clima laboral entre las y los trabajadores.

Estas acciones emanan de las instrucciones del Magistrado, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura quien busca garantizar el acceso a una justicia igualitaria no discriminatoria, como también la mejora laboral que permitan atender la Norma Mexicana 025 en Igualdad y No Discriminación. 26 de agosto de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/fortalece-el-poder-judicial-acciones-en-favor-de-la-igualdad-y-no-discriminaci%C3%B3n/2411701492185591/>

- **Promoción de estudios que permitan dar a conocer la situación de las mujeres en el ámbito local o regional y aporten sugerencias sobre medidas para superar condiciones desventajosas. (Tipo, temática, organizadores).**

En el Poder Judicial se impartió conferencia sobre cáncer de mama

En el marco del Día mundial de la lucha contra el cáncer de mama, el Poder Judicial del Estado, realizó la conferencia "Mujer, auto explórate, cuídate..." dirigida a personal de la institución, la impartición de esta conferencia, fue con el objetivo de reforzar todas las acciones informativas que puedan prevenir este padecimiento, el cual es la primera causa de muerte en mujeres.

22 de octubre de 2018.

https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/en-el-poder-judicial-se-imparti%C3%B3-conferencia-sobre-c%C3%A1ncer-de-mama/1940186486003763/?_tn=HH-R

Participa Poder Judicial en Mesa de Atención contra la Violencia hacia las Mujeres

En el marco de la primera sesión ordinaria del Consejo Estatal para Garantizar el Derecho de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, se ratificó el compromiso del Poder Judicial para coadyuvar en la defensa de los derechos



de las mujeres y legitimar una sociedad igualitaria y participativa. 24 de enero de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/participa-poder-judicial-en-mesa-de-atenci%C3%B3n-contra-la-violencia-hacia-las-mujer/2071139486241795/>

Se integra nueva consejera al Consejo de la Judicatura

El nombramiento con fundamento al Artículo 128 de la Constitución Política Mexicana y 11 del Código de Organización del Poder Judicial se realizó luego que el pleno del Congreso del estado votara a favor del dictamen de la Comisión de Justicia por el que manifestó su aprobación al nombramiento de María Itzel Ballinas como consejera del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Chiapas. 9 de abril de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/se-integra-nueva-consejera-al-consejo-de-la-judicatura/2178460928842983/?tn=HH-R>

Realiza Poder Judicial presentación con los Enlaces Institucionales Estatales del BAESVIM

Con la intención de dar a conocer y capacitar a las y los funcionarios públicos sobre la importancia que tiene el Banco Estatal de Datos e Información sobre casos de Violencia contra las Mujeres (BAESVIM), el Poder Judicial realizó la presentación con los Enlaces Institucionales Estatales y seguido una capacitación acerca de este. 29 de abril de 2019.

<https://www.facebook.com/notes/poder-judicial-del-estado-de-chiapas/realiza-poder-judicial-presentaci%C3%B3n-con-los-enlaces-institucionales-estatales-de/2208394539182955/?tn=HH-R>

Cuarto Eje:

“Actividades complementarias”

- **Participación en actividades estatales e internacionales en materia de igualdad de género.**

Participación en el curso taller-taller “la protección integral de niñas, niños y adolescentes que se llevo a cabo en el Salón de ex presidentes de la CMIC, FRACC. Montes Azules, en agosto de 2018.

Presentación del libro “Justicia Abierta, Educación Jurídica y Derechos Humanos”, que se llevo a cabo en la sala experimental de juicios orales de la facultad de derecho de la UNACH en San Cristóbal de las Casas.

Participación en la Séptima Reunión Nacional de Enlaces de las Unidades de Género de los Poderes Judiciales de los estados del País, que se llevo a cabo en la ciudad de Cuatro Ciénegas, Coahuila de Zaragoza, en mayo de 2019.

Participación al Programa de la "Reunión Nacional de enlaces con el Banco de datos e Información sobre Casos de Violencia contra las Mujeres"(BNAVIM) efectuado en el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación en ciudad de México, D.F .en junio de 2019.

- **Rendición de informes nacionales e internacionales en la materia.**

CONTRIB IX informe periódico del Estado Mexicano ante el Comité de CEDAW.

Informe de acciones de 16ava. Sesión de la AMIJ.

Informe de acciones de la Alerta de Género.

Informe a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

- **Actividades diversas.**

1. Poder Judicial comprometido con el combate a la Trata de Personas, con fecha 08 de agosto 2018, como integrante de la Comisión Intersecretarial contra la Trata de Personas, el Poder Judicial, realiza y difunde constantemente acciones para prevenir este delito que vulnera la dignidad de las personas (mujeres, hombres, niñas, niños y adolescentes).
2. Curso de Verano Infantil derivado de las acciones de sensibilización que implementa este Poder Judicial en materia de Equidad de Género y Derechos Humanos impartieron el curso denominado "Igualdad de Género y Derechos Humanos" en el curso de verano 2018 "Jugando y Aprendiendo por un Mundo Diferente", dicho curso fue dirigido a niñas y niños de 6 y 7 años, se llevo a cabo en el Aula magna del Instituto de Formación Judicial.(13 de agosto).
1. Poder Judicial Impulsa Acciones a favor de la Igualdad con la firme determinación de impulsar acciones a favor de la igualdad, el Poder Judicial de Chiapas se, otorgó el lunes 18 de junio como día de asueto a los padres que laboran en la institución, con motivo de la celebración del Día del Padre, Platica de la Prevención del Cáncer de Próstata y toma de pruebas de antígeno prostático, dirigido al personal masculino del Poder Judicial.
3. Juzga Poder Judicial con Perspectiva de Género, cumpliendo con su compromiso de coadyuvar en la atención de la Alerta de Violencia de Género (AVG), el Poder Judicial de Chiapas ha sumado esfuerzos en



CONSEJO
DE LA JUDICATURA

Dirección de Igualdad de Género y Derechos Humanos

contra de la violencia hacia las mujeres, y en el ámbito jurisdiccional ha emitido sentencias condenatorias.

4. Conferencia Magistral en conmemoración del día Internacional de la Mujer denominada "Igualdad de Género e Igualdad de Oportunidades", en la ciudad de Comitán de Domínguez, Chiapas.
5. Asistencia a la Conferencia enfocada para "Contribuir y Prevenir la Violencia contra las Mujeres, en la ciudad de Ocozocoautla de Espinosa, Chiapas.

Sin otro particular, le envío un cordial saludo.

Atentamente



DIRECCIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO
Y DERECHOS HUMANOS

Lic. María Silinia Aguilar Avendaño
Directora.

C.C.P. Magistrado Juan Óscar Trinidad Palacios, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado y del Consejo de la Judicatura, para su superior conocimiento.

C.C.P. ARCHIVO